
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00031            DEL  21/04/2015 

 

OGGETTO :    RIPRISTINO DOPPIO SENSO DI MARCIA A TORRE A MARE. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 21 del mese di aprile, alle ore 11:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando NO  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Armando De Francesco  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

 

Il Presidente Dott.ssa Micaela Paparella riferisce: 

 

In data 19.03.2015 si è tenuto il Consiglio Municipale e prima dell’inizio dei lavori, il Consigliere 
Italo Carelli sottopose al Consiglio l’inserimento all’ordine del giorno dei lavori del seguente 
argomento: “Ripristino del doppio senso di marcia di Via Grotta della Regina a Torre a Mare”, 
posto ai voti, come da normativa vigente in materia, il Consiglio approvò tale inserimento. 

 

Di seguito lo stesso non fu discusso per mancanza del numero legale, pertanto viene portato oggi 
al vaglio del Consiglio. 

 

La richiesta del suddetto rispristino del senso di marcia, nasce a seguito di presentazione di 
raccolta firme da parte di operatori commerciali e cittadini, in atti d’ufficio; 

 

La predetta richiesta è stata oggetto di discussione ed espressione di “ Parere favorevole” da parte 
della competente III Commissione ordinaria permanente municipale, giusto verbale n.129 del 
16.03.2015, in atti contenuto, nonchè dal “parere favorevole condizionato” della Polizia Municipale, 
giusta relazione prot. n.37217 del 13.02.2015, allegata al presente provvedimento; 

 
Relaziona il Consigliere Nicola Battista, come da verbale di registrazione della seduta allegato; 
 
Intervengono vari Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta allegato; 
 
 

IL  CONSIGLIO 
 
UDITA la relazione del Cons. Battista Nicola; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri; 
 
VISTO l’art.55 della deliberazione di C.C. n. 5/2014, modificata con deliberazione di C.C. n. 
22/2014; 
 
VISTO il Regolamento istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione ai sensi dell’art. 41 del vigente 
Regolamento sul Decentramento Amministrativo, si è ritenuto di omettere i pareri di regolarità 
tecnica e contabile di cui agli artt.li 49 e 151 del D.Lgs. n. 267/2000 in relazione al contenuto della 
proposta stessa. 
Con n. 16 vot i  favorevol i  (Par is i ,  Viscigl ia, Corcel l i ,  Defrancesco, Zaccar ia, 
Biancofiore, Gri l l i ,  Bozzo, Batt ista, Leonett i ,  Carel l i ,  Sciacovel l i ,  Posca, Viggiano, 
Impedovo, Mercur io) e n.  2 vot i  contrar i  (su n. 18 consigl ier i  presenti  e votanti  
espressi  per a lzata di  mano  
 

DELIBERA 
 
APPROVARE il ripristino del doppio senso di marcia di Via Grotta della Regina a Torre a Mare. 

 



 

TRASMETTERE copia della presente deliberazione, ad intervenuta esecutività alla Ripartizione 
Viabilità e Traffico. 

 

Di seguito 
Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante l'urgenza 
 
 

IL CONSIGLIO 
 
Aderendo alla suddetta proposta 
Con 14 vot i  favorevol i  (Par is i ,  Viscigl ia,  Corcel l i ,  Zaccar ia,  Defrancesco,  
Biancof iore,  Gri l l i ,  Batt ista,  Carel l i ,  Sciacovel l i ,  Posca, Viggiano,  Imped ovo,  
Mercur io),  n.  2 vot i  contrar i  (Paparel la e De Tul l io)  e n.  1 astenuto (Leonett i ) .  
 

DELIBERA 
 
RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 
D.L. n.267/2000  
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.3 (tre) :  

-  Ripr ist ino doppio senso di  marcia a Torre a Mare.   

Alle ore 13.00 entra i l  consigliere Sciacovell i  (presenti  17)  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Bat t ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie,  Presidente.  La 3^ Commissione ha formulato 

apposi ta r ichiesta di  r ipr ist ino del  doppio senso di  c i rcolazione nel la s trada 

ubicata in Torre a Mare denominata “Grotta del la Regina”.  Questa r ichiesta è 

stata supportata da una pet iz ione popolare con una raccol ta f i rme… Dovrebbero 

essere 200 f i rme… (****)  La metà! 100 f i rme! A seguito di  questa is tanza,  che è 

stata formulata e condivisa da parte del la Commissione, c i  s iamo premuni t i  d i  

r ichiedere al la Ripart iz ione Mobi l i tà e Traff ico e al la Pol iz ia Munic ipale i l  parere 

per i l  r ipr ist ino di  ta le senso. Prat icamente è pervenuto i l  parere da parte del la 

Pol iz ia Municipale… Un parere favorevole al  r ipr ist ino del  doppio senso, purché 

si  e l imini  un lato del la carreggiata dest inato al  parcheggio.  Quindi  parere 

favorevole condiz ionato dal  fat to che s i  e l imini  la possibi l i tà di  parcheggiare dal  

lato destro o dal  la to s inist ro del la carreggiata.  Ad onor di  cronaca devo di re che 

l ’ ing.  Lar icchia,  i l  d i ret tore del la Ripart iz ione Mobi l i tà che ha partecipato al la 

seduta di  Commissione… Devo di re che l ’ ing. Lar icchia è s empre molto gent i le,  

è sempre mol to disponibi le a fronte del le r ichieste fat te dal  presidente di  questo 

Municipio.  L ’ ing. Lar icchia ha detto che, nonostante l ’espressione del  parere 

del la Pol iz ia Munic ipale,  c i  vuole i l  parere del la r ipart iz ione competente  e 

del l ’Assessore al la Mobi l i tà nel la persona del  s indaco Antonio Decaro. Quindi  a 

prescindere di  quel le che possono essere le decis ioni  d i  questo Consigl io,  io ho 

i l  dovere di  informarvi  che nonostante i l  parere del la Pol iz ia Munic ipale c i  manca 

i l  parere  del la Ripart iz ione competente e del l ’Assessore al la Mobi l i tà .  Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Batt ista.  Prego,  consigl iere Carel l i .  



Parla Carel l i  (Movimento 5 Stelle) :  Grazie,  Presidente. Ad integrazione di  

quanto ha appena detto i l  Presidente del la Commissione Lavori  Pubbl ic i ,  c i  terrei  

a sottol ineare che la r ichiesta è pervenuta in Commissione… L’ i ter del la 

r ichiesta è pervenuto da un input di  operator i  commercial i  e c i t tadini  che abi tano 

nel la zona. A fronte di  ta le r ichiesta la Commiss ione si  è in iz iata a muovere,  

adoperandosi  per poter r icevere quest i  parer i .  I  parer i  sono arr ivat i  e in un certo 

senso anche i l  parere del la Pol iz ia Municipale,  che prevede che venga el iminato 

i l  parcheggio su uno dei  due lat i  del la strada.  A nostro avvis o può anche non 

essere così,  per i l  sempl ice mot ivo che nel  punto più stret to quel la st rada 

tecnicamente prevede una larghezza di  d ieci  metr i .  Quindi  s i  potrebbero 

benissimo mantenere le due carreggiate di  d irezione, più due parcheggi paral le l i  

a l  marciapiede da entrambi i  lat i .  Ma quest i  det tagl i  tecnic i  sono secondari .  I l  

parere d’urgenza,  soprattut to la volontà che poi  venga r ichiesto anche 

al l ’Assessore al la Mobi l i tà ing. Antonio Decaro, è dato dal  fat to che c i  

approssimiamo al la stagione est iva. E ques to è i l  per iodo nel  quale -  è r isaputo -  

i l  quart iere di  Torre a Mare diventa meta quot id iana di  migl ia ia di  v is i tator i  s ia 

occasional i  che di  a l t ret tante migl ia ia di  persone che ut i l izzano le abi tazioni  

del la zona in pianta stabi le nel lo stesso per iodo.  Q uesto r iportare ad una 

vecchia forma di  v iabi l i tà… Perché non ci  dobbiamo diment icare che i l  senso 

unico di  marcia era stato ist i tu i to per la pr ima vol ta in via temporanea nel  1979.  

E la via temporanea io credo che adesso sia arr ivata giusto modo a suo ter mine.  

Quindi  chiedo a questo Consigl io di  espr imers i  in maniera favorevole a questo 

t ipo d i  modif ica del l ’assetto stradale.  Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Carel l i .  Ci  sono al t r i  in tervent i? Prego,  

consigl iere Bozzo.  

Parla Bozzo (P.D.) :  Formulerò apposi to emendamento,  ma chiedo che 

l ’ is t i tuzione del  doppio senso di  marcia a Torre a Mare che st iamo per votare,  



sul la quale idea sono favorevole,  venga appl icata dal  2016; in quanto nel  2015 è 

già part i ta l ’estate a Torre a Mare. E mettere ora i n campo tut ta una ser ie di  

cose… Ritengo che sia inopportuno adesso procedere nel  2015. Da gennaio s i  

lavora d’ inverno e s i  arr iva pront i… (****)  Precisando che si  aspettava, così  

come aveva annunciato l ’ ing. Lar icchia nel la sua venuta in Commissione,  un 

parere da parte del  Sindaco,  che ha la delega al  Traff ico.  Ovviamente c ’è stata 

una evoluzione che ha portato a discutere di  questa cosa senza un parere.  

Ripeto, tecnicamente non è che io s ia contrar io,  però r i tengo che in questa fase 

è megl io non fare nul la.  Non si  t rat ta solo di  lavor i  ma si  t rat ta di  fare un 

cambiamento di  uno status quo che va avant i  da anni .  E credo che s i  creeranno 

più disagi  che vantaggi .  Se poi  s i  ha la f ret ta di  accontentare qualcuno… Io 

questa fret ta non ce l ’ho. Se si  è andat i  g ià  a mettere questa cosa in campo, 

credo che un r invio… Non un r invio,  i l  parere favorevole è f in da oggi .  Che 

l ’ is t i tuzione avvenga nel  2016 non comporta alcun problema. Salvo che qualcuno 

non abbia la smania di  r ivendicare… (****)  Sì,  ho capi to!  Ognuno pensa quel lo 

che vuole!  Io penso che oggi  r ischieremmo sol tanto una strumental izzazione,  

perché l ’Amministrazione -  r i tengo saggiamente -  non opererà nel l ’estate 2015,  

perché non si  va a creare un subbugl io.  Si  va a creare un subbugl io se tu in 

corso d’opera con la stagione… (****)   

Alle ore 13.10 entrano i  consiglieri  De Tull io,  Leonett i  (presenti  19)  

Parla Parisi  (P.D.) :  Rimane sempre un problema del  Comune e non i l  nostro!   

Parla Bozzo (P.D.) :  Ripeto,  l ’Amminist razione non metterà  



sicuramente mano adesso al la viabi l i tà in un punto congest ionato dal  t raf f ico… E 

siccome io non vogl io che nessuno strumental izzi  poi  magari  questo r i tardo,  

chiedo che  

la val id i tà s ia dal  2016.  

Parla i l  Presidente :  Grazie!  Prego, consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 S telle) :  Mi fa specie,  consigl iere Bozzo, che le i  

faccia questo appunto, perché la pr ima cosa che mi viene da pensare è che si  

possono effet tuare i  lavor i  d i  dragaggio del  porto a Torre a Mare nel  per iodo 

est ivo e non si  possono instal lare… (****)  Consigl iere Bozzo,  io la invi to 

uf f ic ia lmente a fars i  una passeggiata con me a Torre a Mare soprattut to nel le 

ore di  punta del  f ine sett imana, quando ci  sono persone che devono tornare a 

casa e sono costret te per arr ivarci  a fare un giro che è assurdo solo ad 

immag inare. Dopodichè… Effet t ivamente pr ima mi veniva da sorr idere, ma 

questa è una cosa ser ia.  Lei  par lava di  non mettere tut ta questa fret ta.  In ef fet t i  

sono 25 anni  e in passato è già stata fat ta r ichiesta… Ripeto,  dai  c i t tadini !  Non 

dai gruppi  pol i t ic i  o da l le Commissioni .  Questa è una r ichiesta che arr iva dal  

terr i tor io!  E al  terr i tor io… Grazie per l ’a t tenzione,  consigl iere Bozzo!  Io mi stavo 

r i ferendo a le i !  (****)  Questa r ichiesta arr iva dai  c i t tadini ,  da chi  c i  abi ta,  da chi  

c i  lavora e da chi  sta subendo passivamente le negl igenze di  questa e del le 

passate amministrazioni ,  perché già in passato c i  sono t racce di  r ichieste a l la 

Circoscr iz ione da parte dei  c i t tadini  d i  questo r ipr ist ino; che evidentemente lo 

vedono ut i le,  perché, r ipeto,  quot id ianamente s i  t rovano a dover subire un 

disagio.  Questo disagio ovviamente viene ancora di  p iù enfat izzato nel  per iodo 

est ivo. Io voterò contro i l  suo emendamento e chiederò l ’ immediata eseguibi l i tà  

dei lavor i ,  perché r i tengo che modi f icare la segnalet ica vert icale e i nstal lare 

quatt ro pal i  d i  segnalet ica or izzontale non possa essere r i tenuto un lavoro così  

bibl ico da essere r iportato al  prossimo anno. Se ci  sono al t r i  t ip i  d i  speculazione 



dietro questo… A ma non interessano! Io personalmente non ho intenzione di  

metterci  nessun cappel lo e di  andarmi a fare nessun sel f ie,  come è abi tuato 

qualcun al t ro quando fa tagl iare una siepe. E di  conseguenza chiedo che subi to 

dopo i l  parere favorevole venga anche data immediata eseguibi l i tà ai  lavor i .  

Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Grazie!  Io volevo fare solo un’osservazione: se dal  1979 la 

s i tuazione è questa… Nel senso che non c’è i l  doppio senso di  marcia ma i l  

senso è unico. Credo che la cosa è stata valutata s icuramente dal l ’Uff ic io 

Traf f ico e dagl i  ent i  competent i… Dal le persone  competent i .  Io s inceramente non 

mi sento in grado tecnicamente di  d ire cosa è migl iore,  cosa bisogna fare… 

Eliminare post i  auto,  eccetera. Volevo fare giusto questa considerazione. Prego,  

Vicepresidente.  

Parla Leonett i  (P.D.) :  Giusto perché rappresento la  memoria  



stor ica del  quart iere,  in  quanto ex consigl iere del la V Circoscr iz ione, se può 

essere ut i le a qualcuno di  voi  per comprendere megl io anche la quest ione… 

Circa t re anni  fa i l  presidente del la ex V Circoscr iz ione, Giorgio D’Amore, fece 

espl ic i ta r ichiesta al  Comando dei  Vigi l i  Urbani  e al l ’Uff ic io Tecnico… Anzi ,  

pr incipalmente al l ’Uff ic io Tecnico, perché le r ichieste vengono fat te al l ’Uff ic io 

Tecnico e non al  Comando dei  Vigi l i  Urbani .  E questa r ichiesta non fu 

acconsent i ta al l ’a l lora presidente.  Perché? Perché l ’Assessore al la Mobi l i tà del  

periodo, nonché i l  nostro at tuale Sindaco, r i teneva poco val ida come concezione 

i l  doppio senso in quel  t rat to di  strada per diverse ragioni .  Una pr incipale,  che io 

personalmente potrei  anche sposare in pieno, s t a nel  fat to che in questo modo 

garant iamo i l  def lusso del le auto, che, come diceva le i ,  consigl iere Carel l i ,  che 

non è l ’unico che conosce Torre a Mare molto bene, ma c’è tanta gente d i  noi  

che la vive ugualmente… Specie nel  per iodo est ivo Torre a Mare è r icchissima di  

auto e d iventa un problema i l  parcheggio e i l  def lusso del le auto. Se uno fa un 

att imino un punto del la s i tuazione su quel lo che è i l  def lusso del la viabi l i tà… In 

questo modo noi  garant iamo invece un’agevolazione a tut t i  coloro che vogl iono 

prendere la tangenziale e quindi  l iberare i l  quart iere… Signi f icherebbe r idurre i l  

quant i tat ivo di  smog al l ’ interno del  quart iere,  s igni f icherebbe migl iorare lo s t i le  

di v i ta e le condiz ioni  d i  v i ta e tante al t re cose. Da le i ,  che rappresenta i l  

Movimento 5 Stel le,  mi aspet tavo… Visto che sposa benissimo questa causa. Mi  

aspettavo una pedonal izzazione più che un doppio senso di  marcia.  Però questo 

è un qualcosa che va ol t re.  Io purtroppo… Anche io del  P.D. la proporrei  una 

pedonal izzazione di  tut ta la c i t tà.  Farei  una ci t tà pedonale bel l iss ima. I l  mio 

sogno. Però, purtroppo, questo non si  può real izzare. Però, consigl iere Carel l i ,  

io le vorrei  dare un att imino di  nozioni  in meri to.  (****)  Nozioni  sul l ’argomento.  

Non sono nessuno per insegnare a nessuno come s i  fa la pol i t ica.  Devo 

imparare tant issimo. Però quando noi  chiediamo un parere… E qua ci  sono 



consigl ier i  molto più anziani  di  me anche dal  punto di  v ista pol i t ico.  Posso 

confermare quel lo che dico. I l  parere del la Commissione viene dato al la 

Ripart iz ione Viabi l i tà.  La Ripart iz ione Viabi l i tà successivamente manda un 

parere al la Pol iz ia Municipale.  La Pol iz ia Municipale r iceve i l  nul la osta o 

l ’opposiz ione da parte del la Pol iz ia Municipale,  dopodiché fanno una relazione.  

E la relazione che giunge in questo Municipio nel la vostra Commissione è 

quel la… Io questa relazione onestamente non la vedo. Se le i  mi fa vedere… O 

le i  o i l  presidente del la Commissione, per car i tà di  Dio,  con cui  mi  sono 

confrontato… E a quanto pare mi sa che non esiste questa relazione. S ono ben 

disposto a discutere sul la relazione del l ’Uf f ic io Tecnico. Invece noi  qua 

discut iamo e perdiamo tempo, consigl iere.  Lei  perde tempo! Non otterrà mai  

l ’obiet t ivo.  Perché se cont inua ad aspettare e fare la pet iz ione di  cento povere 

persone che si  sono aff idate nel le sue mani… E non otterranno nul la!  Perché le i  

sbagl ia i l  procedimento! Se vuole ot tenere la chiusura, così  come al t r i  

consigl ier i ,  seguiamo l ’ i ter  previs to… Sarò i l  pr imo, se l ’Uff ic io Tecnico dice che 

si  può fare, e mi mot iva questo, a votare a favore. Ma una prat ica che è 

insensata,  incompleta,  non può essere approvata.  E da parte di  tut t i  quant i  noi  è 

un gesto scorret to nei  confront i  d i  chi  vuole Torre a Mare un’ isola fel ice e non 

un covo di  auto,  perché forse le i  non vive nel  paese ma le  assicuro che si  sof fre 

tant issimo. Lei  v ive in per i fer ia,  consigl iere.  Si  va a piedi ,  non si  va con le auto.  

Non bisogna aumentar le le auto, bisogna diminuir le.  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Scusate, non per spezzare  una lancia in favore del la 

Commissione… Ma qui  c ’è una let tera mandata dal  presidente Bat t ista,  datata 19 

novembre 2014, indir izzata al la Ripart iz ione Infrastrut ture -  Mobi l i tà e Opere 

Pubbl iche. È qua! (****)  Scusate,  ma se da novembre 2014… Quant i  anni  ci  

vuole… Siccome le i  è amico del  s ignor Sindaco, dica che gl i  Assessorat i  non 



funzionano! Deve essere più veloce come è stato per Roberto da Bari ,  caro 

Leonett i !  Hai  capi to,  Leonet t i? 19 novembre… La r isposta non è arr ivata.  È 

arr ivata quel la dei  v ig i l i  u rbani .  Dopodichè o s i  è più veloci… Non che quando 

interessa… Non ci  sono f i rme… Per sent i to dire via Roberto da Bari !  Qua ci  sono 

le f i rme, c i  sono le r ichieste.  Poi  se non vuol  r ispondere,  quando la 

Commissione invia… Non sono io a dover di fendere la Com missione, dovrebbe 

difendersi  da sola… Batt is ta che l ’ha f i rmato! Dico che l ’ i ter  è stato segui to.  Per 

me la stor ia è chiusa! Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Paris i .  Prego, Vicepresidente.  

Parla Leonett i  (P.D.) :  Onde evi tare che ora c i  s iano intervent i  su intervent i… Ho 

dir i t to di  repl ica perché… I l  d iscorso amiciz ia del  s indaco… Onestamente,  

consigl iere Paris i ,  da le i  che ha una grossa esperienza… Nel contesto del la 

s i tuazione conta poco o nul la.  Non c’entra un bel  niente!  Consigl iere Pari si ,  se 

ha dei  problemi in meri to non se la deve prendere con i l  s indaco, se la deve 

prendere con la macchina amministrat iva -  che non è quel la del  s indaco -  che 

non funziona. Perché se oggi  non arr iva una r isposta… La pol i t ica,  consigl iere 

Paris i ,  non è fa t ta di  buonsenso oppure di  quel la che è la cosa più comoda per 

noi… Ma è fat ta di  at t i !  Se l ’at to amministrat ivo, che dice che la Ripart iz ione 

Viabi l i tà espr ime parere favorevole e c i  d ice quel lo che può essere un discorso 

tecnico, su cui  noi  dobbiamo discutere… Perché sent ivo d ire… Voci  di  corr idoio!  

Che addir i t tura vorrebbero togl iere una carreggiata del la sosta… Ci sono del le 

mot ivazioni… Io par lo su quel lo!  Non par lo sul  fat to che io conosco i l  s indaco… 

A me dispiace che le i  non lo conosce. Se vuole gl i e lo presento.  Non ci  sono 

problemi!  Non discuto su questo. Però io discuto in meri to al  fat to che in questo 

luogo… Non ci  accaval l iamo! Perché la discussione… In questo luogo si  deve 

parlare con gl i  at t i !  Se è così  desideroso di  ot tener lo,  s i  prende la mac china,  va 

in via Giul io Petroni  103 e va a chiedere i l  mot ivo per i l  quale non danno 



r isposta. Un buon consigl iere fa così!  Poi  se vogl iamo discutere di  questo at to… 

Personalmente,  e credo di  par lare anche a nome di  d iverse persone qui  present i ,  

s i  deve par lare quando arr ivano gl i  at t i  qui  dentro.  Io chiedo i l  r i t i ro del  punto 

al l ’ord ine del  giorno, perché è incompleto.  

Parla Parisi  (P.D.) :  I l  punto per me va avant i .  Se si  è portato in Consigl io… Io 

r i tengo i l  presidente Batt ista abbastanza preparato sul la quest ione. Pertanto s i  

va avant i  con i l  voto,  perché non considero Bat t ista un ignorante in mater ia.  Ha 

tanta esperienza da vendere.  

Parla i l  Presidente :  A questo punto facciamo chiarezza. È stato formal izzato un 

emendamento? (****)  Prego,  consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Col lega Leonett i ,  da tempo lei  non è più nel la nostra 

Commissione. Qualcosa in p iù l ’abbiamo fat ta.  Le vogl io r icordare che se ha 

possibi l i tà… Oggi fungiamo da fosforo io e la col lega Mercur io al  presidente 

Batt ista.  Volevo r icordare  che Lar icchia è venuto in Commissione e ha 

relazionato in meri to al  parere sul  doppio senso di  marcia.  Ed è stato favorevole.  

Non aveva da ostare nul la in meri to.  E sta sul  verbale!  Si  vada a prendere i l  

verbale!  Non si  f ida di  Bat t ista? Non dico di  me, d i  Batt ista!  Non si  f ida d i  

Batt ista? Io le sto dicendo questo! (****)  Dichiarate le cose come stanno! Che 

c’è una volontà del  vostro s indaco a non voler fare i l  doppio senso di  marcia.  Mi  

fa piacere che i l  s indaco del l ’Area Metropol i tana,  l ’ ing. Antonio De caro, ha i l  suo 

tempo da dedicare ai  doppi  sensi  di  marcia di  Torre a Mare. La cosa o mi  deve 

far r idere o mi  devo preoccupare. Perché se i l  problema di  questa 

amministrazione è i l  doppio senso di  Torre a Mare, io vogl io capire le 

problemat iche real i  d i  questa c i t tà chi  le dovrà af frontare. Pertanto r i tengo che 

sia una volontà… Si può fare una proposta af f inché gl i  uf f ic i  s i  espr imano in 

meri to,  perché se noi  chiediamo una proposta che è inappl icabi le per gl i  uf f ic i ,  

g l i  uf f ic i  s tessi  la respingono. Non ved o qual  è la ragione di  dover at tendere o 



aspettare qualche cosa. Ri tengo che noi  abbiamo cento f i rme di  c i t tadini  che 

fanno una r ichiesta… Ora i l  Consigl io s i  espr ime in meri to:  se vuol  soddisfare la 

r ichiesta del le cento f i rme o no. Fino ad oggi  abbiamo s oddisfat to le r ichieste di  

patrocini  o di  mercat in i  a f i rma di  una persona. Oggi che dobbiamo r ispondere a 

cento persone, abbiamo problemi.  Io r i tengo che i l  Consigl io ha la facol tà d i  

potersi  espr imere.  Gl i  uf f ic i  avranno loro da dire se non vi  è l ’appl ic azione 

tecnica  



in meri to.  

Alle ore 13.25 entra i l  consigliere Santorsola (presenti  20)  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consig l iere Posca. Anche se io r i tengo che la 

prat ica debba essere istrui ta in maniera completa,  perché è compito anche dei  

consigl ier i  de l la  Commissione… Prego, consig l iera Mercur io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Mi chiedo a che gioco st iamo giocando? Nel la nostra 

Commissione, presidente Batt ista,  le r icordo che ci  s iamo dat i  da fare per 

chiamare la Pol iz ia Municipale… Poi  mett iamo questo punto al l ’ordine del  giorno 

e manca un parere? Onestamente… (****)   

Parla Bozzo (P.D.) :  … poi  venne Lar icchia,  c i  d isse che i l  punto stava già… Ci  

disse che avrebbe espresso lu i  un parere a segui to del le indicazioni  di  Decaro,  

che det iene la delega al la Mobi l i tà .  Dopodichè fu r i t i rato… Mancò i l  numero,  

eccetera. Ed è stato r iportato in questo Consigl io.  Ma nel  f rat tempo quel  parere 

non è ancora arr ivato.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Le r icordo che l ’a l t ro giorno avete fat to una Conferenza 

dei Capigruppo. E che probabi lmente queste cose… Non serve che viene i l  

consigl iere Leonett i  qua, che tra l ’a l t ro dovrebbe avval lare questo punto, dato 

che lo aveva già chiesto Giorgio D’Amore… Detto da lu i !  Per cui  ancora peggio,  

signi f ica che la r ichiesta di  questo doppio senso di  marc ia…  

Parla Bozzo (P.D.) :  Ma è stato chiesto l ’ inser imento… I l   



punto è in automatico, perché der iva da un r invio.   

Parla Mercurio (F.I . ) :  Io vorrei  sapere invece i l  parere in questo caso del  

presidente Batt is ta.  Perché io poi  mi  sono stancata che arr iv iam o in Consigl io e 

i l  consigl iere Leonett i  arr iva qua e su ogni  cosa vuol  mettere i l  punt ino sul la “ i ” .  

Sembra che la Commissione non lavora! Abbiamo convocato Lar icchia,  abbiamo 

chiamato la Pol iz ia Municipale per avere i  parer i .  Qua non arr iv iamo in 

Commiss ione… Poi  la lascio a voi !  È una cosa vostra!  Forse volete r i t i rare i l  

punto… Sembriamo i  pagl iacci… Dodic i  punt i  a l l ’ordine del  giorno… Ant ic ip iamo 

uno, ant ic ip iamo l ’a l t ro… Questo lo r i t i r iamo e quel l ’a l t ro… Ma che l i  portate a 

fare quest i  punt i  a l l ’ordine del  giorno? Io chiedo un po’  di  buonsenso! Che non è 

che fa la pol i t ica,  consigl iere Leonett i !  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Corcel l i .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Io in meri to vorrei  chiamare in d iscussione i l  Diret tore.  

Vorrei  capire se è di  fondamentale importanza r icevere i l  parere che è stato 

chiesto al la Ripart iz ione Infrastrut ture per andare avant i  o possiamo andare 

avant i  da sol i? I l  parere non lo abbiamo ancora r icevuto,  ma noi  possiamo votare 

oggi i l  punto al l ’ordine del  giorno o no? O è di  fondamentale importanza 

r icever lo.  Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Prego, Diret tore.  

Parla i l  Direttore ing. Paticchio :  Vorrei  r icordare che voi   



siete un organo pol i t ico che dà l ’ indir izzo pol i t ico sul le at t iv i tà che devono fare 

poi gl i  uf f ic i .  In questo caso voi  state dando l ’ indir izzo pol i t ico… Qualora lo 

vot iate,  lo approviate… L’ indir izzo pol i t ico di  rest i tuzione del  doppio senso di  

marcia.  Poi  gl i  uf f ic i  faranno la loro istrut tor ia tecnica… Una parte dei  parer i  

l ’avete già accol ta.  Qualora qualcosa ost i  dal  punto di  v ista tecnico, saranno gl i  

uf f ic i  a comunicare al  Consigl io che è impossibi le ist i tu i re i l  doppio senso di  

marcia.  E invece se dal  punto di  v ista tecnico c i  sono tut t i  g l i  e lement i ,  sarà.. .  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 Stelle) :  Pr ima di  tut to r ingrazio i l  Diret tore per aver 

sottol ineato la cosa più sempl ice e banale,  che a tut t i  doveva balzare agl i  occhi ,  

ovvero che noi  diamo solo i l  parere pol i t ico,  poi  saranno gl i  uf f ic i  tecnic i  a 

decidere come e quando. Dopodichè volevo r icordare al  consigl iere Bozzo, che 

pr ima proponendo un emendamento in un certo senso avval lava quel lo che era 

stato poi  l ’esi to del la votazione al l ’ interno del la Commissione.. .  Dove r icordo 

che sono present i  c inque capigruppo che hanno votato tut t i  e c inque a favore del  

r ipr ist ino del  doppio senso di  marcia e che teor icamente hanno espresso già 

al l ’ interno del la  Commissione di  pert inenza i l  parere favorevole di  quel lo che poi  

è i l  Consigl io.  Perché cinque capigruppo vanno a rapp resentare s icuramente la 

maggioranza di  tut t i  i  consigl ier i  present i  qui  in questo Consigl io.  Un’ul t ima cosa 

al  consigl iere Leonett i :  l ’unica cosa che ci  tengo a sot tol ineare… E adesso non 

sto scherzando!  Non è stata una mia in iz iat iva, ma è stata una in iz iat iva di  

operator i  commercial i  e c i t tadini  a i  qual i  noi ,  come diceva anche i l  consigl iere 

Posca, sempl icemente dobbiamo dare una r isposta a quel la che è stata la loro 

r ichiesta.  Quindi  in  una maniera o nel l ’a l t ra verrà evidenziato quel lo che sarà 

l ’ intervento di  ognuno di  noi .  E quel l i  che saranno i  mot iv i  per i  qual i ,  ad in iz iare 

dal  presidente, ognuno di  noi  r i terrà opportuno o meno votare a favore di  questa 

r ichiesta che arr iva dal  terr i tor io.  Grazie!  



Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Carel l i .  Prego, consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Io vorrei  d i re che cont inuo ad avere sempre r ispetto 

del lavoro che fanno le Commissioni .  Quindi  io  chiederei… Gl iel ’ho già chiesto 

personalmente, ma lo chiedo uff ic ia lmente… Di fare un punto del la si tuazione al 

presidente Bat t ista… Siccome i l  consigl iere Batt ista e la Commissione hanno 

anal izzato questo punto e credo che s iano più dentro al l ’argomento… Anche se 

noi  abbiamo vis to le carte.  Chiedo al  presidente Batt ista di  dare l ’ indir izzo 

pol i t ico,  perché noi  questo s iamo chiamati  a fare.  E poi  noi  c i  espr imeremo di  

segui to.  Grazie,  Presidente.  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Io credo che a questo punto… Senza  



portar la avant i… Ri tengo, caro col lega Leonet t i ,  che la r isposta più grande è 

stata data dal  Diret tore.  Così el imina anche la tua domanda. Noi diamo un 

indir izzo pol i t ico!  Perciò quando hai  detto che qui  manca la documentazione… 

Aspett iamo che tut to s ia… Noi l ’ indi r izzo pol i t ico lo mett iamo al  voto.  Quals ias i  

cosa venga poi  dietro,  deve dimostrarsi… Ecco perché r i tengo inut i le i l  tuo 

intervento con tanta animosi tà.  La r isposta def in i t iva l ’ha data i l  Diret tore,  che è 

quel lo più al to in grado su questa stor ia.  Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Prego, Vicepresidente .  

Parla Leonetti  (P.D.) :  Sempre per i l  mio di r i t to di  repl ica… Visto che la 

discipl ina in questo Consigl io non è una cosa… Perché noi  sappiamo benissimo 

che l ’ intervento è uno solo,  però… Vado per gradi .  Per r ispetto al la quota rosa 

do subi to una r isposta al la consigl iera Mercur io,  che pr ima mi ha chiamato in 

causa.  Consigl iera Mercur io,  quando io dico un qualcosa… Non lo dico perché 

vogl io vani f icare l ’ot t imo lavoro che i  col leghi  del  centrosinistra,   con la 

col laborazione del  centrodestra e del  Movimento 5 Stel le,  fanno nel la 

Commissione Lavor i  Pubbl ic i .  Quel lo non è in d iscussione. Vi  ho conosciuto,  ho 

col laborato con voi… Siete persone capaci .  E questo è un meri to che vi  

r iconosco.  Però dobbiamo capire una cosina: noi  dobbiamo capire se in questo 

Municip io le cose le vogl iamo fare per bene oppure male. Visto che propr io da 

parte vostra c i  v iene sempre cr i t icato i l  d iscorso che facciamo le cose fat te 

male… Contemporaneamente cerco di  dare la r isposta al  consigl iere Paris i .  

Consigl iere Paris i ,  se una Commissione fa un’ istrut tor ia perché vuole dare un 

indir izzo pol i t ico… Decide di  fare un’ istrut tor ia inviando una let tera al la 

Ripart iz ione Viabi l i tà e Mobi l i tà… Personalmente par lando mi hanno insegnato 

che nel la corr ispondenza… Se io scr ivo al la Viabi l i tà,  la r isposta la devo avere 

dal la Viabi l i tà.  Io non posso scr ivere al la Viabi l i tà… Avere una r isposta dal la 

Pol iz ia Municipale e successivamente dare un parere su una r isposta che non ho 



ancora r icevuto.  Questo è dare ordine e senso ai  lavor i  del la Commissione e a 

quel lo che è i l  senso dei  documenti  che abbiamo qui .  Solo questo è quel lo che 

vogl io di re!  Poi  vado ol t re e r ispondo anche al  consigl iere Carel l i  che mi  ha 

chiamato in causa… E spero, Presidente, che si  possa concludere questa 

discussione inut i le .  Perché io sto dando del le r isposte a voi !  Al  consigl iere 

Carel l i  g l i  d ico che nel  doppio senso di  marcia del la via che avete indicato,  

onestamente non s i  creda che lo hanno chiesto solo a le i  oppure a qualcun 

altro… (****)  Sicuramente in tant issimi!  Perché a Torre a Mare… Mi avete 

def in i to pr ima i l  v iceré di  Torre a Mare… Purtroppo, è vero, me lo hanno chiesto 

in tant issimi.  E io sono ben contento di  dare a loro… Però, al  contrar io suo,  a 

loro io vogl io dare una certezza… (****)  Però devo f in i re!  Abbiamo un presidente 

magnanimo, dà la possibi l i tà  a tut t i  d i  par lare.  Purtroppo io ai  c i t tadini  d i  Torre a 

Mare,  ai  commerciant i  d i  Torre a Mare io vogl io dare una certezza. Perché 

domani  non arr iva uno qualunque e dice: “No,  questo at to non è giusto”.  Se 

avete aperto un’ istrut tor ia,  se la prat ica è stata… Fammi f in i re però! Devi  far  

f in i re di  par lare!  Se i l  Presidente ha deciso di  intraprendere un’ is trut tor ia,  io  

sono ben l ieto.  E se sono d’accordo nel l ’aspet tare quel lo che sarà i l  r isul tato,  lo  

faccio pr incipalmente perché so che i l  consigl iere Paris i  c i  t iene mol to.  E lo 

faccio per lu i !  St ia s icuro che lo farò!   

Parla i l  Presidente :  L ’u l t ima parola al  Presidente del la Commissione, dopodiché 

andiamo a votare le var ie proposte. Prego, consigl iere Bat t is ta.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie,  Presidente, per l ’u l t ima parola.  Troppo onore. Non 

me la mer i to.  Io innanzi tut to vogl io chiedere scusa a tut t i  se ho sbagl iato a dare 

sfogo al le legi t t ime istanze democrat iche che nascono al l ’ interno del la mia 

Commissione, perché vuol  di re che ef fet t ivamente sono stato c iuccio io,  come ha 

detto i l  consigl iere Paris i ,  a predisporre… Quindi  a portare un ordine del  giorno 

in Consig l io pr ivo dei  parer i  prescr i t t i .  Però giustamente d’al t ra parte c ’è la 



r isposta più che eloquente del l ’ ing. Pat ic chio sul  fat to che questo Consigl io ha 

facol tà di  porre del le l inee di  indir izzo che possono essere poi  disattese dagl i  

uf f ic i  tecnic i  in fase di  real izzazione. Per dovere di  cronaca r imarco quel lo che è 

stato i l  mio intervento.  Per dovere di  cronaca noi  d obbiamo di re che l ’ ing.  

Lar icchia è stato disponibi l iss imo in Commissione… E vi  devo dire anche che 

nonostante le del ibere real izzate da questo Consigl io,  noi  dovremmo r ivedere le 

decis ioni  intraprese per quanto r iguarda le pedonal izzazioni  e le eventual i  

modif iche di  accesso al  t raf f ico del le strade di  v ia Suppa, via San Francesco 

d’Assis i  e Corso Mazzini ,  nel le adiacenze del  Bianchi  Dottula.  In quanto l ’ ing.  

Laricchia ha addotto del le val id issime motivazioni ,  per cui  è necessario che i l  

Consigl io del  I  Municipio r i torni  sui  propr i  passi .  Mi  r i fer isco in maniera 

part icolare a via San Francesco d’Assis i ,  in cui  la Ripart iz ione Mobi l i tà chiede 

un intervento da parte del  I  Municipio,  a l  f ine di  dare prosecuzione al la pista 

c ic labi le che si  col lega da via Franc esco Crispi  a l  lungomare. Quindi  vi  è la 

necessi tà di  intervenire su quel la strada, nonostante abbiamo r icevuto una 

r ichiesta f i rmata di  non fare alcun t ipo di  intervento su quel la strada.  

Cionondimeno per quanto r iguarda Corso Mazzini  c i  ha dato tre possi bi l i tà  per 

l ’eventuale pedonal izzazione.  Stesso discorso dicasi  per via Suppa: lu i  r i t iene 

che sia auspicabi le la totale chiusura al  t raf f ico.  Concludo con l ’ intervento con 

cui  abbiamo chiesto se c i  fossero degl i  e lement i  tangibi l i  per un eventuale 

diniego da parte del la Ripart iz ione. E lu i  c i  ha r isposto che pur condividendo i l  

parere del la Pol iz ia Municipale,  l ’u l t ima parola che deve essere data pr ima di  

part i re con i l  provvedimento di  chiusura, e quindi  una determina dir igenziale con 

cui  s i  dà mandato ad una di t ta a el iminare la segnalet ica per i l  parcheggio e 

cambiare la segnalet ica or izzontale e vert icale… I l  parere deve essere dato 

dal l ’Assessore al la Mobi l i tà nel la persona di  Antonio Decaro. In vi r tù di  quanto 

sopra, nessuno ci  v ieta come Consigl io Mu nic ipale di  dare l ’ indir izzo favorevole.  



(****)  Ho predisposto un emendamento da sottoporre a votazione che salvi  capre 

e cavol i  per quanto r iguarda l ’espressione del  parere sul  r ipr ist ino del  doppio 

senso di  c i rcolazione. Questo Consigl io potrebbe espr ime re parere favorevole 

previa valutazione vincolante del la Ripart iz ione Mobi l i tà del  Comune di  Bar i .  

Così noi  non ci  sottraiamo al  nostro ruolo di  amministrator i  e quindi  non veniamo 

meno a quel le che sono le l inee di  indir izzo. E la r ipart iz ione competente ha 

tut ta la facol tà per farc i  conoscere se c i  sono degl i  e lement i  ostat iv i  in ta l  senso. 

Chiedo che venga posto in votazione questo emendamento.  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Posca. Vi  prego,  perché non ne usciamo 

da questo punto!  

Parla Posca (F. I . ) :  Sul l ’emendamento! (****)  Io porgo le scuse, col lega Leonet t i ,  

a nome del la Commissione,  se abbiamo sbagl iato.  Ma ci  lasci  sbagl iare!  Però è 

una cosa paradossale… Credere di  essere l ’ombel ico del  mondo… È veramente 

vergognoso un emendamento di  questo t ipo,  in cui  s i  d ice parere vincolante… È 

naturale che i l  parere… Se gl i  uf f ic i  non lo t rovano at tuabi le,  non lo fanno. Fare 

un emendamento in cui  s i  d ice che è vincolante i l  parere… Non capisco 

veramente… È i l  massimo del la stupidi tà che si  possa fare ammi nistrat ivamente.  

È chiaro che se l ’at to è fat t ib i le,  g l i  uf f ic i  lo  fanno.  Se l ’at to è i l legi t t imo,  gl i  

uff ic i  non lo fanno perché tu gl ie lo hai  detto.  Questo è un dato di  fat to!  Ri tengo 

inut i le  quel l ’emendamento.  

Parla i l  Presidente :  Pongo in votazione la  proposta di  emendamento presentata 

dal  consigl iere Bat t ista,  in cui  s i  espr ime parere favorevole a questo r ipr ist ino 

del  doppio senso di  marc ia previa valutazione vincolante del la Ripart iz ione 

Mobi l i tà  del  Comune di  Bar i .  Prego, consigl iere Carel l i .  

Alle ore 13.45 esce i l  consigliere Santorsola (presenti  19)  

Parla Carell i  (Movimento 5 Stelle) :  Voterò contro ovviamente per gl i  stessi  

principi  che ha appena espresso i l  consigl iere Posca, perché ef fet t ivamente… 



Prima è stato posto un emendamento in meri to ad un al t ro punto… Quando 

parlavamo del  piano tr iennale del le opere pubbl iche, perché non si  voleva far  

passare in catt iva luce la Commissione. Adesso invece facendo questo 

emendamento non si  d ice al t ro che la Commissione ha lavorato con i  p iedi .  

Siccome personalmente mi sono speso e mi dispiace anche che le i  st ralc i  così la 

sua digni tà,  consigl iere Batt ista.  Perché anche le i  in pr ima persona si  è speso 

aff inché venisse presa in considerazione questa r ichiesta che arr ivava dal  

terr i tor io.  E quindi  anche in vi r tù,  r ibadisco, di  quel lo che c i  ha r icordato pr ima i l  

diret tore Pat icchio,  io sono qui  a chiedere che i l  Consigl io s i  espr ima… Lo 

faccio,  ovviamente, per quel lo che mi  r iguarda… Si  espr ima in maniera 

favorevole.  Ma si  espr ima diret tamente su quel lo che è i l  punto a l l ’ordine del  

giorno, senza nessun t ipo di  emendamento. Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Ri leggo la proposta di  emendamento: è un parere 

favorevole previa valutazione del la Ripart iz ione Mobi l i tà  del  Comune di  Bar i .  

(****)  Scusate, s iamo in fase di  d ichiarazione di  voto.  Prego, consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Io voterò contro.  La battuta che ho fat to pr ima a Decaro… 

Perché quando è arr ivata la r ichiesta da parte del l ’amministrazione su via 

Roberto da Bari ,  che non è… Nessuno ha posto tant i  d i  q uei problemi volendo 

guardare cosa ha detto la Ripart iz ione. Si  è det to subi to d i  voler votare. Questa 

meticolosi tà nel  t rovare i l  cavi l lo ,  su Roberto da Bari  nessuno l ’ha messa! Non 

ho dubbi che sia andato tut to nel la l inea… Adesso su questo problema si  v uole… 

Ripeto, voto contro perché sono d’accordo con quel lo che ha detto I ta lo,  perché 

non serve se le cose si  fanno in regola.  Pertanto i l  mio voto è contrar io.  La 

r isposta def in i t iva l ’ha data i l  Diret tore.  St iamo cont inuando a polemizzare. Noi  

diamo l ’ indir izzo pol i t ico.  Se qualcosa dovesse andare storto,  è in automat ico 

quel lo che farà l ’Uf f ic io Mobi l i tà… L’assessore Decaro o chi  ha le funzioni… Va 

in automatico! Perché sono sei  mesi… Avete detto –  e chiudo –  che mentre per 



le al t re… Su via Suppa sono ar r ivat i  tut t i  i  parer i  del la Mobi l i tà,  che presumo ci  

siano. In meri to a questo… Da novembre sono trascorsi  sei  mesi… Adesso 

arr iv iamo a maggio e la Mobi l i tà non vi  ha r isposto. Ri tengo che non lo r i tengono 

necessario.  Adesso probabi lmente qualcuno andrà a spingere per r i tenere 

necessario quel  consenso.  Ne par leremo successivamente.  

Parla i l  Presidente :  Consig l iere Paris i ,  chiedo scusa, ma le devo r ispondere,  

perché per via Suppa e per Corso Mazzini  d i  f ronte al  Bianchi  Dottula non c’era 

un’ istrut tor ia.  Infa t t i  io vota i  contro propr io per questo mot ivo.  Non c’era 

un’ istrut tor ia.  Mentre per via Roberto da Bari  c ’è stata un’ ist rut tor ia che c i  

induceva a dare anche un parere favorevole al la luce di  quel la che era la 

viabi l i tà  e tut to i l  resto.  Dichiarazione di  v oto,  prego consigl iere Leonett i .  

Parla Leonett i  (P.D.) :  Io voto a favore di  questo emendamento,  perché così noi  

d iamo un perfet to indir izzo pol i t ico.  Perché st iamo dando parere favorevole ad 

una proposta che tanto c i  s ta a cuore, che sta a cuore anche a me … A tut t i  

quant i !  St iamo dando lustro anche al  lavoro del la Commissione. E mi  sembra 

anche giusto che al la f ine di  tut to l ’u l t ima parola la debba dare i l  tecnico, che i l  

Comune va profumatamente a pagare per svolgere le sue funzioni .  Ossia 

valutare i l  nost ro indir izzo pol i t ico e dire se questo indi r izzo pol i t ico va bene 

oppure no. La dic i tura che ha aggiunto i l  consigl iere Batt is ta non cambia 

assolutamente quel lo che è i l  senso del la del ibera. Se andiamo a ragionare ai  

massimi s istemi,  abbiamo ot tenuto i l  r isul tato che volevate: far passare questa 

roba qui .  Non capisco dove state andando ora. Onestamente incomincio a 

perdere i l  lumino, perché mi  sa che ogni  qualvol ta s i  cerca di  migl iorare una 

proposta, sembra solo un at to dovuto. In ogni  caso, anche senza e mendamento,  

consigl iere Posca… Al la f ine così come proposto i l  punto al l ’ordine del  g iorno,  

ossia la del ibera, è vincolata comunque dal  parere… Lo ha detto i l  Diret tore!  I l  

nostro è un indi r izzo pol i t ico.  Noi  st iamo dando un indir izzo pol i t ico.  Di  



conseguenza non capisco perché votate contro.  Non vi  sto capendo più!  State 

votando contro un qualcosa che non sussiste.  Ma fammi f in i re,  perché forse 

capi te cosa vogl io d ire.  Non ha senso i l  voto contro!  Io voterò a favore!  

Alle ore 13.50 esce i l  consigliere De Marzo (presenti  18)  

Parla i l  Presidente :  Ci  sono al t re dichiarazioni  di  voto? Pongo in votazione la 

proposta di  emendamento presentata dal  consigl iere Batt ista.  Chi  è d’accordo 

con la proposta di  emendamento, a lz i  la mano. 6 vot i  favorevol i  (Defrancesco,  

De Tul l io,  Bozzo, Batt ista,  Leonett i ,  Paparel la) Chi  vota contro? 8 vot i  contrar i  

(Viscigl ia,  Par is i ,  Carel l i ,  Sciacovel l i ,  Posca,  Viggiano, Impedovo,  Mercur io) .  Chi  

s i  ast iene? 4 astenut i  (Gr i l l i ,  Biancof iore,  Zaccar ia e Corcel l i ) .  Pongo in 

votazione i l  parere favorevole al  r ipr ist ino del  doppio senso di  marcia in v ia 

Grotta del la Regina a Torre a Mare.  Chi è d’accordo, alz i  la mano. 16 vot i  

favorevol i  (Par is i ,  Viscigl ia,  Corcel l i ,  Defrancesco, Zaccaria,  Biancof iore,  Gr i l l i ,  

Bozzo, Batt ista,  Leonet t i ,  Carel l i ,  Sciacovel l i ,  Posca,  Viggiano, Impedovo,  

Mercur io).  Chi  vota contro? 2 vot i  contrar i  (Paparel la,  De Tul l io) .  Io voto contro,  

perché, come ho votato contro nel  caso di  v ia Suppa e Corso Mazzini… In 

carenza di  tut ta l ’ is t rut tor ia,  i l  mio voto è contrar io.  Chi s i  ast iene? Nessuno.   

Alle ore 13.52 esce i l  consigliere Bozzo (presenti  17)  

Parla Parisi  (P.D.) :  Chiedo l ’ immediata esecut iv i tà,  Presidente.  

Parla i l  Presidente :  C’è una r ichiesta di  immediata esecut iv i tà del la del ibera.  

Chi  è d’accordo, a lz i  la mano.  14 vot i  favorevol i  (Par is i ,  Viscig l ia,  Corcel l i ,  

Zaccar ia,  Defrancesco, Biancof iore,  Gr i l l i ,  Bat t is ta,  Carel l i ,  Sciacovel l i ,  Posca,  

Viggiano,  Impedovo,  Mercur io).  Chi  vota contro? 2 vot i  contrar i  (Paparel la e De 

Tul l io) .  Chi  s i  ast iene? 1 astenuto (Leonet t i ) .  I l  punto numero quat tro lo abbiamo 

già t rat tato.  Passiamo al  punto numero cinque.  

Alle ore 13.53 esce i l  consigliere Defrancesco (presenti  16)  
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